
あすみが丘東４丁目黒ハギ公園整備 説明会での質問と回答 

 

第１回説明会（2021.11.13 開催） 

質問 公園全面整備反対。現在の雰囲気を残してもらいたい。景観破壊、犯罪リスクの上昇等が不安。 

回答 遊具が欲しいという意見や、現状維持で良いとの意見が有ることも把握しています。 

 

質問 そもそも、ここに公園は必要ですか。 

回答 あすみが丘東地区街づくり初期からこの場所に公園を整備することは決定事項です。 

区画整理事業の手法を使い街づくりしているため、変更はできません。 

 

質問 遊具は将来的には不要になるのでいらない。現状で満足しているので遊具は不要。遊具の場所を 

家から見えにくい場所に変えた方が良い。 

回答 遊具設置は義務ではないが黒ハギ公園周辺の公園では多くの遊具利用が見られるため、遊具は必

要と考えます。 

 

質問 アンケートについて 

・選択肢として現状維持や遊具不要の項目が無い。 

・利用者(子供)の意見が反映されていない。 

・今後のスケジュールが不明。 

・公園設置のメリットデメリットを明記して欲しい 

回答 設問を工夫したアンケートを再実施します。（第 2 回） 

   ・公園整備の方向性について「現状維持」や遊具等の「要・不要」の選択肢を設けます。 

・アンケート結果について第２回説明会で報告予定です。 

 

質問 景観木はハチの巣が出来る、落ち葉の処理が大変、住民にとって本当に必要なのか。 

回答 防犯上、中木等を多く植えないよう検討している。虫や落ち葉は自然の営みの中で生じるもので 

あり、ある程度は許容いただきたい。日陰がほしいとの意見もあったので、将来的に日陰になる様 

な木を植えることを検討している。 

 

質問 舗装・園路について。芝ははげる。ダスト舗装は砂埃が飛ぶ。園路は遊ぶ場所が減るからいらない。 

回答 ダスト舗装は他の公園でも使用実績有。ダスト舗装は土より粒子が荒いため比較的飛びにくく、

徐々に砂埃は減ると考えています。園路を作ることで歩行者の安全を確保したい。 

 

質問 トイレ・手洗い場・街灯について（トイレの設置は賛成だが、防犯面・衛生面で不安。街灯の設置 

場所・設置数・明るさ・光の方向等は様々な意見を考慮して検討してほしい。犯罪抑制で青色の照 

明が良いと聞いた。） 

回答 街灯の設置については防犯上暗すぎると重大犯罪が起こりやすいため設置したいが、 

明るすぎると若者や学生が集まりやすいことは理解している。 



照明にタイマー・スイッチ等の設置による深夜消灯や光の方向について検討する。 

商業用に青の照明があるか確認する。手洗い場は設置予定。 

質問 災害時の飲料水の確保をこの公園でできないか？ 

回答 飲料用の防災井戸は運営や日常管理も必要であるため、基本的には避難所となっている学校に配

置している。 

 

質問 排水について。バス停付近に土が流れてくる。 

回答 公園内の排水工事は必須。そのために一度土を掘り返し、造成する必要がある。雑草の復旧はでき

ないので、新たに芝生を植えることを検討している。 

 

質問 景観を維持出来る様に検討をしてほしい。例えば、工事すると芝生を植えなければいけないとい

う考えはやめてほしい。雑草が生えている方が子供たちは楽しめるし、メンテナンスも楽だと思

う。高齢者も子供も楽しめる公園にしてほしい。 

回答 土の状態で放置すると、雑草が生え定着するまで土埃が舞うため、植栽は必要と考えている。種を

混ぜて芝生を植えることも出来る。 

 

質問 子供がボール遊びをして危ないので、景観を壊さない程度に柵を設置してほしい。 

回答 柵がゴール代わりになりボール遊びを誘発する場合もあるので、柵の代わりに低灌木を植えるこ

とが多い。ルール作り等などソフト面の対応も含め、今後利用者と一緒に検討していきたい。 

 

質問 公園内に花壇を作ってもよいか。 

回答 自治会に届出をした上で、相談をもらえば、花壇の場所を確保することは可能。 

個人では認めていない。 

 

質問 駐輪場について 

・駐輪場をスロープの側に設置した方がよい。 

・バス停があるのでたくさん自転車が来ると邪魔。 

・駐輪場を設置する事で公園利用者以外も駐輪する可能性があるので駐輪場の設置反対。 

回答 公園内への自転車乗り入れは禁止するので入口に駐輪場を設置予定。 

設置場所は皆さんの意見を参考に、過度の自転車を呼び込まないよう再度検討。 

駐輪場を設置すれば路上駐輪は減ると思う。 

 

質問 工事について。工事開始後、公園内は全面出入り禁止か。 

回答 全面出入り禁止になる期間はあると思う。公園内には住民の多くが使用する通路もあるのでその

場所については迂回路を検討する。詳細は今後の調整となる。 

 

質問 整備方針について。現状に不満の意見があるのか。なければそもそも整備する必要はないと思う。 

回答 公園整備・スロープ設置の要望はある。安全面を考慮して、排水工事・スロープ設置・公園灯設置



は必須。公園灯については深夜消灯の対応可能な形で配慮したい。 

 

質問 現状把握について。子供が公園にいる時に見に来て欲しい。 

回答 分かりました。 

   ※2022 年 4 月 22 日（金）、4 月 25 日（月）、5 月 28 日（土）、6 月 4 日（土）に利用者数の調査

を実施。遊具のある公園については、小学校高学年くらいまでの子供が多く利用していることが分

かり、遊具設置の必要性を感じる調査結果であった。 

 


